

# 学道一如

発行  
小樽双葉高校  
生徒会通信  
2023年12月15日  
第52号

## 京都と沖縄を満喫 2年見学旅行

二年年は11月25日から4泊5日で京都と沖縄の見学旅行を実施した。一日目は京都の西本願寺にお参りし、秘蔵文化財を見学、夜はすき焼きを楽しんだ。二日目は京都でグループ自主研修。三日目は沖縄に移動し、マリンスポーツに挑戦。四日目は美ら海水族館、ひめゆりの塔祈念館を見学し、国際通りで自主研修。五日目は首里城を見学後、空路で帰着した。充実の五日間を振り返る。



自主研修では着物を着て、清水寺を参拝。紅葉も見頃で多くの観光客が訪れていた。外国人に10回位一緒に写真を撮ってと頼まれた。

**計画は綿密に** 京都の自主研修はとても楽しめましたが、計画の重要性を痛感する経験もしました。着物を着て、清水寺と嵐山に行く予定でしたが、清水寺の境内は広大で見所が多く、時間がどんどん過ぎて、嵐山に行くことはできませんでした。

計画通りにいかないときにどうするか、何通りか考えておくべきでした。下調べが足りなかったと反省しました。外国人の方から10回ほど「一緒に写真を撮ってほしい」と頼まれ、うれしかったです。想定外の時間でした。(2-3進藤あおい)

### 沖縄ぎゅつと体験▼マリンスポーツ、美ら海水族館、ひめゆりの塔、国際通り、首里城



3日目は沖縄に移動し、恩納村でマリンスポーツを楽しんだ。快晴でも風が冷たく、少々寒かったが、バナナボートやジェットに乗った。



清水の舞台



清水寺 三重塔



古都を和服でそぞろ歩き



沖縄の美ら海

沖縄のホテルではご当地ならではのドラゴンフルーツ、そば、ちんすこうを楽しんだ。美ら海水族館では巨大水槽の中で泳ぐ魚の美しさに見入った。ひめゆりの塔では祈念館とガマを見学し、沖縄戦の悲惨な歴史を知った。国際通りではお土産を買い、ブルーシールアイスを堪能。最終日に首里城を見学し帰着した。

### 京の食を堪能



みんなですき焼きを食す。



牛肉のひつまぐし (美味でした)



雲の茶カフェ (ケーキとムース)